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Protokoll der digitalen Jugendvollversammlung  

des Schleswig-Holsteinischen Volleyball-Verbandes e.V.  

am 30.06.2022 per Zoom-Onlinekonferenz 

 

TOP 1: Begrüßung 

 

Um 18:55 Uhr eröffnet Jugendwart Sven Michaelsen die Jugendvollversammlung und begrüßt die 
anwesenden Vereinsvertreter sowie Andre Thurm (Spielleitende Stelle Jugend / Landestrainer).  

Sven Michaelsen stellt Kerstin Schlicht als neues Mitglied der Geschäftsstelle vor, die die Position der 
Spielleitenden Stelle für den Erwachsenen- und Jugendspielbetrieb ab sofort übernimmt.  
Kerstin Schlicht stellt sich den Teilnehmern kurz vor.  
 

 

TOP 2: Formalien 

 

a) Formalia 

Sven Michaelsen stellt fest, dass zur Jugendvollversammlung form- und fristgerecht eingeladen wurde 

und dass die Jugendvollversammlung beschlussfähig ist. Hiergegen erhebt sich kein Widerspruch. 

 

b) Feststellung der Beschlussfähigkeit und der anwesenden Stimmen  

Es wird noch einmal kurz auf die Besonderheiten, die durch die digitale Durchführung der Versammlung 

zu beachten sind, hingewiesen.  

 

Folgende Vereine und Funktionsträger sind mit Stimmrecht vertreten: 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

 

c) Festlegung der Tagesordnung 

Die vorgeschlagene Tagesordnung wird einstimmig angenommen und beschlossen. Es werden keine 

Dringlichkeitsanträge gestellt. 

 

d) Genehmigung des Protokolls der JVV 2021 

Das Protokoll der Jugendvollversammlung 2021 wird mehrheitlich bei 6 Enthaltungen genehmigt. 

 

Abstimmung Ja: 34 / Nein: 0 / Enthaltungen: 6 

 

 

TOP 3: Berichte mit Aussprache 

 

Der Bericht des Jugendspielwarts und der spielleitenden Stelle liegt den Mitgliedern schriftlich vor. 

 

André Thurm bedankt sich bei allen Vereinen und Verantwortlichen für die vielfältige Unterstützung und 

Offenheit zum Beginn seiner neuen Amtszeit. Dies hat ihn sehr gefreut und die Einarbeitung in die neue 

Tätigkeit als Landestrainer sehr erleichtert.  

 

Er informiert darüber, dass der zweite Bundespokal im Herbst 2023 als Neuerung nun vom jeweils 

jüngeren Jahrgang der Kader gespielt wird.  

VC Bad Oldesloe 2 

TSV Niebüll 1  

Sven Michaelsen (VP) 1 

Sven Michaelsen (JW)  1 

Gesamt  42 

 

 

Verein Stimmen 

TuS Busdorf 5 

Kieler TV 5  

VSG Lübeck 5 

TSB Flensburg 5 

TSV Husum 4 

TSV Russee 4 

PSV Eutin 3 

MTV Heide 3 

SVg Pönitz 3  
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Es muss für jedes Geburtsjahr nun eine vollständige Mannschaft gesichtet werden, was für ein kleineres 

Bundesland eine Herausforderung darstellt. 

 

Zum gemeinsamen Bericht des Jugendwarts, der Jugendspielwartin und der spielleitenden Stelle 

Jugend gibt es keine Einwände.  

 

 

TOP 4: Wahl zum Jugendspielwart 

 

Faro Sevenheck stellt sich nicht mehr zur Wahl der Jugendspielwartin. Sven Michaelsen bedankt sich 

im Namen des SHVV für die von ihr in den letzten Jahren geleistete Arbeit. Da sich keine weiteren 

Kandidaten aufstellen lassen, bleibt die Position des Jungendspielwarts bis auf Weiteres vakant.  

 

 

TOP 5: Anträge zur Änderung der Ordnungen 

 

Antrag 1: Anpassung der Netzhöhen bei U12/U13/U14 

Antragsteller: Leo Holtmann (TSB Flensburg) 

 

Der Antrag wird durch Leo Holtmann kurz vorgestellt.  

 

Nach ausgiebiger Diskussion stellt Jugendwart Sven Michaelsen fest, dass der Antrag in dieser Form 

so nicht abgestimmt werden kann, da vorab einige SHVV-Ordnungen entsprechend angepasst werden 

müssen. Entsprechende Anträge liegen nicht vor. 

 

Sven Michaelsen schlägt vor, den Antrag zurückzuziehen.  

 

Es wird vereinbart, in der Saisoninfo darüber zu informieren, dass sowohl die Netzhöhe als auch die 

Feldgröße für die U12 in der Vorrunde in Absprache mit den jeweiligen teilnehmenden Vereinen an den 

Spieltagen variiert werden kann. Dies ist hauptsächlich gedacht für den Bereich LK2 und LK3. Ob dies 

auch an den Landesmeisterschaften möglich ist, wird durch den Verband geklärt.  

Sowohl bei der U13 als auch bei der U14 kann dies auch zur Probe angedacht werden. Ab Quali und 

LM müssen dann die durch die Ordnungen festgelegten Höhen und Feldgrößen eingehalten werden.  

 

Leo Holtmann zieht den Antrag zurück. 

 

 

Antrag 2: Einführung Libero/a in der Altersklasse U16 

Antragsteller: Leo Holtmann (TSB Flensburg) 

 

Der Antrag wird durch Leo Holtmann kurz vorgestellt. 

 

André Thurm weist darauf hin, dass die DVJ diese Regelung eingeführt hat. Dies ist im Regionalbereich 

Nord noch nicht festgeschrieben. Ohne entsprechende Verordnung wurde in der Saison 21/22 teilweise 

von einigen Mannschaften ein Libero/a U16 eingesetzt. Nun müssen dringend die Ordnungen 

entsprechend angepasst werden. 

 

Der Antrag wird durch Sven Michaelsen zur Abstimmung gebracht. 

 

Abstimmung Ja: 19 / Nein: 14 / Enthaltungen 7  

 

Der Antrag wird mehrheitlich angenommen. 

 

Sven Michaelsen erhält den Auftrag, die Einführung Libero/a U16 in den Gremien des Regionalbereichs 

Nord entsprechend einzubringen und abändern zu lassen. 
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Antrag 3: Einführung einer Nordfriesland-Mini-Liga 

Antragsteller: Henning Jessen (TSV Husum von 1875 e.V.) 

 

Der Antrag wird durch Henning Jessen kurz vorgestellt.  

 

Mehrere Vereinsvertreter berichten von der dezentralen Ausrichtung der Jugendspielrunden in ihrer 

Region in der Saison 21/22.  

 

Sven Michaelsen merkt an, dass eine Teilnahme an Qualifikationen und Landesmeisterschaften zurzeit 

nur mit einer Mitgliedschaft in einem Verein des SHVV sowie dem Besitz einer gültigen 

Jugendspielerlizenz möglich ist. Eine Abstimmung zu diesem Antrag ist daher so nicht möglich, da 

vorher Satzungsänderungen vorgenommen werden müssen. Hierfür wurden nicht fristgerecht 

entsprechende Anträge eingereicht. Er befürwortet den Antrag im Grundgedanken und bittet um ein 

Treffen mit den entsprechenden Vereinen. Hier sollen alle Einzelheiten für einen entsprechenden Antrag 

im Einklang mit den Grundgedanken des SHVV ausgearbeitet und zusammengefasst werden.  

 

Sven Michaelsen schlägt vor, den Antrag zurückzuziehen. 

 

Henning Jessen zieht den Antrag zurück. 

 

 

Antrag 4: Aufnahme der U15 in die Jugendspielordnung 

Antragsteller: Sven Michaelsen (Jugendwart) 

 

Sven Michaelsen stellt den Antrag kurz vor.  

 

Nach einer kurzen Diskussion stellt Sven Michaelsen den Antrag zur Abstimmung. 

 

Abstimmung: Ja: 32 / Nein: 0 / Enthaltung: 3  

 

Der Antrag wird mehrheitlich angenommen.  

 

 

Antrag 5: Pilotprojekt zur Einführung einer U16 Mix-Spielrunde 

Antragsteller: Sven Michaelsen (Jugendwart) 

 

Sven Michaelsen und André Thurm stellen den Antrag kurz vor. 

 

Nach kurzer Diskussion stellt Sven Michaelsen den Antrag zur Abstimmung. 

 

Abstimmung: Ja: 25 / Nein: 5 / Enthaltung: 5  

 

Der Antrag wird mehrheitlich angenommen. 

 

 

TOP 6: Sonstiges 

 

Sven Michaelsen dankt allen, die Volleyball unterstützen, voranbringen und aktiv  daran teilnehmen für 

eine tolle Saison 21/22, die in einer herausfordernden Zeit geprägt von Corona einiges an Mehrarbeit 

für alle gebracht hat. 

 

Gunnar Hansen bittet darum, dass Spieler einer Beachvolleyball-Meisterschaft nach ihrem frühzeitigen 

Ausscheiden nicht mehr bis zur Siegerehrung bleiben müssen.  

Sven Michaelsen nimmt diesen Wunsch für das entsprechende Gremium zur Diskussion auf. 
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Tom Retzlaff, TSV Russee, fragt, ob eine Vorrunde in der LM U18/U20 m geplant ist. 

Sven Michaelsen stellt fest, eine Vorrunde wird abhängig von den Meldezahlen in der Saison 22/23 für 

die LM U18/U20m stattfinden. 

 

Henning Jessen führt an, dass für die Verlängerung seiner Trainerlizenz 15 Unterrichtseinheiten in vier 

Jahren abzuleisten sind, dies aber nur bei der Hälfte der UE online passieren darf. Der Rest muss in 

Präsenz stattfinden. Da er diesen Vorgaben nicht entsprochen hat, wurde seine Lizenz bisher nicht 

verlängert. Er wünscht sich eine Anerkennung einer Juleica-Fortbildung und ist verärgert über zu wenig 

Kooperation von Seiten des Verbandes.  

 

Tom Retzlaff (Landesspielwart) bemerkt, dass er seine Lizenz verlängern konnte und macht deutlich, 

dass diverse Präsenzveranstaltungen in den letzten Jahren zur Teilnahme angeboten wurden. Alle 

Trainerlizenzen behalten erst einmal ihre Gültigkeit, dies wurde in der Ligaversammlung so auch 

kommuniziert und auch angenommen.  

Sven Michaelsen wird das Anliegen von Henning Jessen an den zuständigen Lehrausschuss 

weiterleiten.  

 

Leo Holtmann bittet für das nächste Jahr um eine Verlegung der U14 Beach-Landesmeisterschaften 

zum Beispiel in die Zeit nach den Sommerferien. In der Saison 21/22 fand diese Meisterschaft kurz nach 

der Hallensaison statt, dadurch fehlt ein adäquates Vorbereiten im Sand. 

André Thurm nimmt diesen Vorschlag für die Saison 22/23 auf. 

 

Peter Ziemann, SV Pönitz bittet um eine Bereitstellung der entsprechenden 

Durchführungsverordnungen für die U12. In der letzten Saison hat sein Verein das erste Mal an der 

U12-Spielrunde teilgenommen, konnte aber keinerlei Unterlagen auf der Homepage des SHVV finden. 

Er dankt den Ausrichtern der jeweiligen Spielrunden und Meisterschaften in seiner Region für die tolle 

geleistete Arbeit.  

 

Sven Michaelsen geht kurz auf das Thema „Transgender“ ein.  
 

Sven Michaelsen schließt die Jugendvollversammlung um 21:50 Uhr. 

 

Kiel, den 30.06.2022 

                                  
Sven Michaelsen     Kerstin Schlicht 

 

Jugendspielwart    Geschäftsstellenreferentin 

Versammlungsleiter    Protokollführerin 

 


